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Timbre
UNIVERSIDADE FEDERAL DE PELOTAS

ATA DE REUNIÃO

 

                                                                                        ATA N. 07/08/2022

Aos cinco dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, às oito horas e trinta minutos, na sala 306 do
prédio Cotada/CEng, reuniu-se o Conselho do Centro de Engenharias, ordinariamente convocado e presidido
pelo Professor Bruno Muller Vieira, Diretor do Centro de Engenharias, com as presenças dos seguintes
Conselheiros: Profª Aline Tabarelli, representante da Câmara de Ensino. Prof. Herbert Luis Rossetto,
representante da Câmara de Extensão; Profª Aline Soares Pereira, representante do Curso de Engenharia de
Produção, Prof. Daniel Palomino, representante do Curso de Geoprocessamento; Profª Claudia Fernanda
Lemons e Silva, representante Docente; Prof. Guilherme Hoehr Trindade, representante do Curso de
Engenharia Civil, Profª. Marília Lazarotto, representante do Curso de Engenharia Ambiental e Sanitária, Prof.
Leandro Sanzi Aquino, representante da Câmara de Pesquisa e Inovação, Profª Camile Urban por Prof.
Valmir Francisco Risso, representante do Curso de Engenharia de Petróleo, Prof. Rafael Beltrame,
representante dos Coordenadores dos Cursos de Pós-Graduação Stricto Sensu, Porf. Alexandre Felipe Bruch
por Prof. Felipe Padilha Leitzke, representante do Curso de Engenharia Geológica, Profª Luciana Rossato
Piovesan, representante do Núcleo Básico, ; Prof. Sigmar de Lima, representante do Curso de Engenharia de
Controle e Automação; Técn. Laureci Lane Araujo Silva, representantes dos técnicos administrativos, o
Acadêmico George Coutinho Lima como representante discente,  e o Engº Giusepe Stefanelo como convidado.
Ausente com justificativa o Prof. Claudio Manoel da Cunha Duarte, representante do Curso de Engenharia
Eletrônica e o Prof. Gabriel Valim Cardoso, representante do Curso de Engenharia Industrial Madeireira e o
Assist. Admin. Vinicius Rodrigues Munõz. Constatada a existência de quórum, o Senhor Presidente do Conselho
do Centro saudou a todos, e, de imediato iniciou a reunião. ITEM 1. Apreciação da Pauta. O Senhor
Presidente colocou em apreciação a pauta da reunião com as seguintes solicitações de inclusões: 1.
Apreciação da nova composição do NDE do Curso de Engenharia Eletrônica; 2. Pedido de exoneração do
cargo de engenheiro do servidor Giusepe Stefanello; 3. Indicação dos representantes discentes no CCE pelos
DAS. Após, a pauta e as inclusões foram aprovadas por unanimidade; 4. Solicitação de retirada da pauta do Item
11 - Vaga da aposentadoria da Profª Maria Laura Gomes Silva da Luz. Após, a pauta e as inclusões foram
aprovadas por unanimidade.  ITEM  2. Apreciação das Atas n. 05/06/2022 - 1733127 e 06/06 - 1742965. O
Senhor Presidente, considerando que não houve manifestações contrárias aos termos das Atas 05/22 e 06/06,
colocou-as em votação, as quais foram aprovadas com uma abstenção de Conselheiro que não participou da
reunião anterior. ITEM 3. Solicitação de vacância do cargo de engenheiro do CEng -
Processo 23110.028860/2022-80. Considerando que a exoneração foi realizada em 03/08, o servidor Docente
Giusepe Stefanello, participou da reunião, na qualidade de convidado, manifestando-se no sentido de dizer que
embora o ambiente de trabalho costumeiramente tenha sido bastante agradável, sua atuação no cargo de
engenheiro junto à Direção do Centro de Engenharias sempre o deixou desconfortável por não proporcionar a
atuação em projetos de pesquisa, inovação e experimentação com maior dedicação, que era o que almejava.
Disse que para essas  atividades deveria estar vinculado a algum laboratório e grupo de pesquisa destinando a
força de trabalho para esta finalidade. Disse ainda ,que sua  atuação foi caracterizada por cumprir muitas funções
de baixa complexidade e eventualmente algumas de maior complexidade, justificando o nível superior do cargo.
Finalizou agradecendo a todos e sugeriu que essa vaga seja substituída por secretário e não engenheiro. O Senhor
Presidente disse que só há dois caminhos para solicitar essa vaga, abrir um edital para vaga de engenheiro, ou
solicitar uma vaga nível E  que poderia ser trocado para o cargo de Administrador. Após ampla discussão, o
Presidente colocou em votação as duas propostas. A proposta de abrir um Edital para Engenheiro foi aprovada
com onze (11) votos favoráveis, três (3) votos contrários e duas (02) abstenções.  ITEM 4. Apreciação da
aprovação por ad referendum ao CCE, referente ao formulário de solicitação de contratação de prof.
substituto  doc.1697701- Processo 23110.003496/2022-45. O Senhor Presidente justificou a aprovação ad
referendum tendo em vista ao exíguo prazo para a tramitação do processo. Após minucioso relato do formulário
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1697701 do processo em tela, solicitou a aprovação do ad referendum, o qual foi aprovado por unanimidade. 
ITEM 5. Apreciação da aprovação ad referendum ao CCE referente ao novo formulário de solicitação
de contratação de prof. efetivo - Processo 23110.021913/2022-31. O Senhor Presidente justificou a
aprovação ad referendum tendo em vista que a vaga já havia sido aprovada em reunião anterior e somente foi
modificada a área do concurso e também ao exíguo prazo para a tramitação do processo. Após, minucioso relato
do novo formulário para contratação de professor efetivo para a vaga da aposentadoria do Prof. Amauri Cruz
Espirito Santo, atendendo as orientações do documento (1781622) do processo em tela, após, solicitou a
aprovação do ad referendum, o qual foi aprovado por unanimidade.  ITEM 6. Apreciação da homologação ad
referendum ao Conselho do Centro de Engenharias da indicação da Banca Especifica e resultado da
avaliação defesa do memorial acadêmico, do Prof. Darci Alberto Gatto".- Processo 23110.011415/2022-
81. O Senhor Presidente do CCE justificou a homologação ad referendum. A Banca Especifica de Avaliação
foi composta pelos professores Dr. Antonio Carlos da Silva Ramos (CEng/UFPEL) - Presidente, Dr. Evandro
Piva (FO/UFPEL) - Suplente, Drª. Graciela Ines Bolzon de Muniz (UFPR) - Titular, Dr. Clovis Roberto Haselein
(UFSM) - Titular, Dr. Elio José Santini ( UFSM) - Titular, Dr.  Mauro Valdir Schumacher (UFSM) - Suplente.
Conforme a Ata de avaliação do Memorial Acadêmico, a Banca Avaliadora considerou os percentuais de 60%
para a apresentação impressa do Memorial Acadêmico, 20% para a apresentação oral e 20% para a
arguição. A candidata, tendo superado os 70% mínimos exigidos nas Resoluções do Conselho Universitário -
CONSUN e do Conselho Coordenador do Ensino, da Pesquisa e da Extensão-COCEPE foi Aprovado na
avaliação do Memorial Acadêmico e Apto à promoção para a Classe E - Professor Titular da Carreira do
Magistério Superior. Após, os Senhores Conselheiros aprovaram por unanimidade a aprovação do ad-
referendum ao CCE. ITEM 7. Apreciação da indicação ad referendum ao CCE referente a  Banca
Específica de Avaliação para promoção por titulação da Prof. Cláudia Fernanda Lemons e Silva -
Processo 23110.026704/2022-84. Da mesma forma, o Presidente justificou a aprovação ad referendum,
referente a indicação dos seguintes professores  para compor a Banca Especifica: Drª.Tânia Beatriz Gamboa
Araújo Morselli (UFPel) – Presidente, Dr. Wolmer Brod Peres (UFPel) – Suplente, Maria do Carmo Ruaro
Peralba - Profª Titular UFRGS, Walter Augusto Ruiz - Prof. Titular FURG, Dr. Marcos Antônio Anciuti- Prof.
Titular IFSul/CAVG, Dr. Jader Ribeiro Pinto CAVG/IFSul – Suplente. Após , os Senhores Conselheiros
aprovaram por unanimidade a aprovação ad referendum ao CCE. ITEM 8. Apreciação da indicação da Banca
Especifica de Avaliação para promoção por titulação da Profª Cláudia Fernanda Almeida Teixeira Gandra -
Processo 23110.026700/2022-04. O Senhor Presidente colocou em apreciação dos Senhores Conselheiros os
nomes dos  seguintes Professores para compor a Banca Especifica de Avaliação: Titular: Profª Rita de Cássia
Fraga Damé (UFPel) - Presidente; Suplente: Profª. Tânia Beatriz Gamboa Araújo Morselli (UFPel); Titular:
Prof. Cláudio Luís D’Elia Machado (IFSul); Titular: Profa Maria da Glória Bastos de Freitas Mesquita
(UFLA); Titular: Prof. Márcio Paim Mariot (IFSul); Suplente: Prof. Lúcio Almeida Hecktheuer (IFSul). Após ,
os Senhores Conselheiros aprovaram por unanimidade a indicação da referida Banca. ITEM 9. Apreciação do
Regimento e  Plano de Gestão de Resíduos do Laboratório de Automação Industrial.
Processo  23110.018992/2022-01. O Senhor Presidente fez os seguinte relato do parecer exarado pela
Comissão dos Laboratórios do CEng. A Comissão de Laboratórios do CEng, após análise, foi de  parecer
favorável ao Regimento do Laboratório (1743143), bem como ao Plano de Gestão de Resíduos do Laboratório
de Automação Industrial (1743143). Após os Senhores Conselheiros aprovaram por unanimidade o parecer da
Comissão referente ao Regimento e ao Plano de Resíduos do Laboratório.  ITEM 10. Apreciação do resultado
da eleição para a representação de Docente e Técnicos Administrativos na composição do Conselho do
Centro de Engenharias - Processo 23110.020924/2022-02. O Senhor Presidente fez o seguinte relato
do resultado da eleição encaminhado pela Comissão Eleitoral: A Comissão Eleitoral composta pelos
servidores Técnico Vinícius Rodrigues Muñoz, Prof. Sigmar de Lima, Técnica Laureci Lane Araujo Silva, no uso
de suas atribuições, torna público a homologação do resultado do processo eleitoral referente à representação
docentes e Taes para o Conselho do Centro de Engenharias,  com os seguintes resultados: Representação
Docente, 1 vaga -  Chapa única - Prof. Viter Magalhães Pinto - (Titular) e Prof. Luiz Henrique Ronchi
(Suplente), foram eleitos com trinta e oito (38) votos, três (03) votos brancos e seis (06) nulos. Representação
Técnico Administrativo, 3 vagas, com inscrição de 4 chapas  - Foram eleitos os Técnicos: a Chapa 1 - Julia
Mello dos Santos - (Titular) e Claudia de Oliveira Farias - (Suplente) com três (03) votos; Chapa 2
- Vinicius Reis Vasques - (Titular) e Catia Fernandes  Leite - (Suplente) com onze (11) votos; Chapa
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4 - Suelen de Oliveira Figueiredo Garcia - (Titular) e Tatiane Tavares Fujii - (Suplente) com três (03)
votos, para um mandato de dois anos. Ainda foram indicados pelo Conselho dos DAs do Centro de Engenharias
a Representação Discente. Acadêmicos:  Vinicius Ávila Eichenberg - Titular e Esther Costa Lessa - Suplente;
Anna Beatriz Gomes Tetzner - Titular e Gabriel Chaves Gonçalves - Suplente; Mariana Figueira Machado -
Titular  e George Coutinho Lima - Suplente por um mandato de dois anos. Após, o resultado da eleição foi
aprovado por unanimidade. A Conselheira Profª Claudia Fernanda Lemons e Silva considerando o término do
seu mandato manifestou-se no sentido de se despedir e agradecer a todos, disse que foi um ótimo aprendizado
ter participado como representante dos docentes, finalizou desejando sucesso aos novos membros do Conselho.
O Presidente do CCE agradeceu a Profª Cláudia pela sua participação e comprometimento com as questões
relacionadas com a Unidade.  ITEM 11. Apreciação de carga horária de servidor do CEng para participar
em Projetos de outras Unidades Acadêmicas. O Senhor Presidente trouxe ao conhecimento dos Senhores
Conselheiros o pedido de autorização da Profª Fernanda Gervasoni para participação na Pós-graduação em
Geociências do Curso de Geologia da Faculdade de Ciências e Tecnologia da Universidade Federal de Goiás
conforme, processo 23110.027364/2022-17 e Declaração 17959482. Após, aprovação deste pedido pelos
Conselheiros, sendo reiterada que a atribuição de encargos é realizada semestralmente pela Câmara de Ensino,
conforme ofertas solicitadas. Ainda foi aprovado, por unanimidade,  a proposta do Presidente em apreciar por ad
referendum as cargas-horárias dos servidores e no final do ano solicitar apreciação dos projetos em bloco no
CCE.  ITEM12. Remoção de professor para o Curso de Engenharia Agrícola, vaga da aposentadoria da
Profª Maria Laura Gomes Silva da Luz. Por solicitação do Presidente, esse ponto foi aprovado por
unanimidade a retirada da Pauta. ITEM 13. Apreciação da nova composição do NDE do Curso de
Engenharia Eletrônica - Processo 23110.029187/2022-03. O Senhor Presidente, considerando os termos
do Memorando  do Curso de Engenharia Eletrônica, colocou em apreciação a nova composição do NDE do
referido Curso, com o seguintes nomes: Prof. Claudio Manoel da Cunha Duarte (Coordenador), Prof. Christiano
Martino Otero Ávila (Coordenador Adjunto), Prof. Alvacir Alves Tavares, Prof. Maiquel dos Santos
Canabarro, Prof. Reginaldo da Nóbrega Tavares e Prof. Denis Teixeira Franco. Após, estando a composição de
acordo com a Resolução nº 22/2018, os Senhores Conselheiros aprovaram por unanimidade a nova composição
do Núcleo Docente Estruturante -NDE. ITEM 14. Orçamento. A convite do Diretor da Unidade, o
Superintendente Prof. Denis Teixeira Franco iniciou sua manifestação saudando a todos e,  após no sentido de
apresentar e esclarecer a funcionalidade  do Orçamento da Instituição, fazendo um minucioso esclarecimento, o
Prof. Denis informou que o corte dos recursos, pelo governo federal foram de R$ 4 milhões causando um
impacto no orçamento da UFPel de um deficít estimado de R$ 11 milhões passou para R$ 15 milhões e dessa
forma, ocorreram cortes no orçamento em 50% nas unidades acadêmicas, além de outros cortes, principalmente
na área de serviços terceirizados. A estimativa é reduzir o valor do deficit para 5 milhões. com impacto direto nas
rubricas: Serviços Terceirizados; Transportes (combustíveis); Bolsas; Matriz; Divisão da politica e valores de
subsídios nos RUs; Limitação da capacidade de aquisição de equipamentos, manutenção das obras em
andamento e a contratação e execução de novos projetos, após explicações o Professor se despediu colocando-
se a disposição para maiores esclarecimentos. Isso posto, o Senhor Presidente também trouxe ao conhecimento
dos Senhores Conselheiros que o impacto negativo  no orçamento aprovado em reunião anterior, foi de R$ 64 mil
(50%), impactando no atendimento total dos  pedidos, sendo necessário colocar em apreciação quais pedidos
poderiam ser atendidos . Após ampla discussão, os Conselheiros aprovaram os seguintes pedidos referentes aos
Processos: 23110.024304/2022-34 - Manutenção dos microscópios do curso de Engenharia Geológica que
ficou limitados ao valor de metade do menor orçamento anterior, isto é, R$ 10 mil; 23110.015017/2022-33 -
Calibração das células de carga utilizadas na máquina de ensaio EMIC DL30000 que ficou aprovado o
orçamento de menor valor de R$ 6868,00; 23110.013035/2022-81 - Aquisição de equipamentos e acessórios
para o Laboratório de Topografia Cotada (105), considerando que essa rubrica se trata de Capital, não foi
aprovada; Instalação de cinco ares condicionados, vão ser encaminhados à Suinfra e será destinado um valor de
até cinco mil reais, caso seja possível ocorrer a instalação, por fim, o pedido para aquisição para utilização do
leanboard game© como laboratório de metodologias ativas na ufpel não foi atendido por falta de recursos. ITEM
15. Informações: O Presidente trouxe a informação sobre a logística da formatura Interna que será realizada no
dia 12 de agosto de 2022 a qual será  dividida em duas turmas, a primeira turma será no horário das 14 horas e a
segunda turma no horário das 15h30 min . Não havendo mais manifestações, o Senhor Presidente deu por
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encerrada a reunião, que para constar, eu, Laureci Lane Araujo Silva, lavrei a presente ata. Em 05 de agosto de
2022.

logotipo
Documento assinado eletronicamente por LAURECI LANE ARAUJO SILVA, Secretária, Centro de
Engenharias, em 05/09/2022, às 18:36, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, §
3º, do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

logotipo
Documento assinado eletronicamente por BRUNO MULLER VIEIRA, Diretor, Centro de Engenharias, em
08/09/2022, às 08:44, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, § 3º, do Decreto nº
10.543, de 13 de novembro de 2020.
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